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Stadtvertretung am 31.08.23  

 

Sehr geehrte Frau Bürgervorsteherin Dräger, 

sehr geehrte Damen und Herren Stadtvertreterinnen, 

sehr geehrte Gäste. 

 

Ich darf Sie alle zu unserer ersten Stadtvertreterinnensitzung nach den Sommerferien begrüßen. 

Ende Juni haben die Fliesenwerke Insolvenz angemeldet. Damit die bittere Erkenntnis, dass 120 

Jahre Tradition und Produktion ernsthaft in Gefahr sind. In diesem Zusammenhang trafen sich der 

1. Beigeordnete des Landrates, Herr Völsch, Frau Steinberg von der 

Wirtschaftsförderungsgesellschaft und ich uns am gestrigen Tage mit dem Betriebsrat der 

Fliesenwerke, um uns ein Bild über die aktuelle Situation verschaffen zu können. Von Anfang an 

bin ich mit dem Insolvenzverwalter, dem Geschäftsführer sowie dem Betriebsratsvorsitzenden im 

Austausch. Gleiches gilt für unseren Landrat und mich. 

 

Ich berichte nun aus den einzelnen Fachbereichen: 

 

Fachbereich 1 - Finanzen 

 

Die Arbeiten am Haushaltsplan für 2024 haben begonnen, gleichzeitig wird ein 

Haushaltssicherungskonzept erarbeitet. Ich und mein Kämmerer gehen davon aus, dass der 

Finanzhaushalt im Haushaltsjahr 2024 und Folgejahre 2025 – 2027 nicht ausgeglichen sein wird. 

Vielmehr kann ich heute bereits berichten, dass wir von einem Millionendefizit ausgehen. 

 

Ursache hierfür sind u.a. die gestiegenen Aufwendungen für Sach-u. Dienstleistungen, höhere zu 

zahlende Zuwendungen/Zuschüsse an den Landkreis LUP, geringere Steuereinnahmen, Wegfall 

der Gewinnausschüttung Stadtwerke Boizenburg/Elbe, gestiegene Personalkosten. Der 

Haushaltsplan 2024 soll Anfang Dezember 2023 in einer gesonderten StadtvertreterInnensitzung 

beschlossen werden. 

 

Der Jahresabschluss 2021 für das Städtebauliche Sondervermögen und den Kernhaushalt werden 

in der STV am 26.10.2023 beschlussreif sein. Der Jahresabschluss 2022 wird gerade parallel 

aufgestellt.  

 

Wir haben seit dem Jahr 2019 bereits 4.866.700 € Fördermittel für den Bau des 

Grundschulzentrums abgerufen und erhalten. Den letzten Mittelabruf aus dem Kassenjahr 2020 

in Höhe von 730.200 € werden wir in Kürze vorbereiten. Die Mittelabrufe für die Jahre 2019 und 

2020 wären ansonsten im Jahr 2024 verfallen. Hier bestand dringender Handlungsbedarf. 

 

 

Fachbereich 2 – Steuerung u. Service 

 

Bereich zentrale Beschaffung 

 

Zur effizienteren Raumnutzung in den Verwaltungsgebäuden wird gerade ein 

Archivierungssystem ausgearbeitet und es wurden Angebote von externen Firmen eingeholt.  

 

Bereich Versicherung 
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Im Berichtszeitraum ist ein neuer Versicherungsfall eingetreten, der an unseren kommunalen 

Haftpflichtversicherer KSA weitergeleitet wurde. Eine Bürgerin ist in der Theodor-Körner-Straße 

– Höhe Hausnummer 33 am 04.08.2023 gestürzt. Die Ursache war der unebene Bürgersteig. 

 

Bereich EDV/IT 

 

Mit Fertigstellung des GSZ im Frühjahr/Sommer 2024 soll auch die digitale Ausstattung erfolgen. 

Das Schulgebäude wird komplett mit WLAN ausgestattet, damit die bereits mit dem Digitalpakt 

geförderten Schüler- und LehrerInnenendgeräte in allen Unterrichtsräumen genutzt werden 

können. Außerdem bekommt die Schule ein neues PC-Kabinett, alle Unterrichtsräume werden mit 

digitalen Tafeln ausgestattet, es entstehen im LehrerInnenzimmer 4 Arbeitsplätze und im 

Eingangsbereich soll ein digitales Schwarzes Brett installiert werden. 

 

Technische Ausstattung Stelze RTS 

 

Der Stelzenanbau der RTS wird ebenfalls komplett mit WLAN ausgestattet, alle Unterrichtsräume 

erhalten digitale Tafeln und in der Aula wird ein digitales schwarzes Brett installiert. Außerdem 

war der Wunsch der Schule vier weitere Klassensätze iPads für die SchülerInnen anzuschaffen (je 

einen für zwei Räume). Die Anforderungen wurde an die KSM verschickt, eine Umlageermittlung 

sollte in den nächsten Wochen vorliegen. 

 

OZG – Onlinedienste 

 

Wir sind derzeit dabei, die Schulanmeldung zu digitalisieren. Wenn alles klappt, kann die 

Anmeldung zum Schuljahr 2024/2025 als Onlinedienstleistung im Serviceportal der Stadt 

Boizenburg/Elbe angeboten werden. 

 

Bereich Personal/Organisation  

 

Zum 01.09.2023 wird eine neue Auszubildende die Ausbildung zur Verwaltungsfachangestellten 

in der Verbundausbildung mit dem Landkreis Ludwigslust-Parchim beginnen. 

 

Der Auszubildende im 3. Ausbildungsjahr hat am 19.07.2023 seine Ausbildung zum 

Verwaltungsfachangestellten erfolgreich abgeschlossen. 

 

Fachbereich 3 – Stadtentwicklung, Bau u. Wohnen 

 

Allgemeines 

Der Bau für den Wertstoffhof der ALP in Boizenburg hat begonnen. Als avisierter Eröffnungstermin 

wurde der 01.03.2024 genannt. 

 

Baumaßnahme Breitscheidstraße 
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Die Baumaßnahme ist weitestgehend abgeschlossen.  Die sich ergebenden Restarbeiten der 

Abnahme befinden sich gerade in der Umsetzung. 

 

Baumaßnahme Erweiterungsbau Rudolf Tarnow Schule 

 

Siehe Bericht aus dem Hauptausschuss vom 21.08.2023 sowie Ausschuss für Bau u. Verkehr vom 

30.08.2023. 

 

Baumaßnahme Neubau Grundschulzentrum 

 

Siehe Bericht aus dem Hauptausschuss vom 21.08.2023 sowie Ausschuss für Bau u. Verkehr vom 

30.08.2023. 

 

Sanierung des Überbaus der Fußgängerbrücke zwischen Altendorfer Teich und Fitzenteich (Brücke am 

Wall) 

 

Die Submission wird am 14.09.2023, 12 Uhr sein. Die voraussichtlichen Kosten machen 

voraussichtlich eine Beratung im Bauausschuss und eine Zustimmung des Hauptausschusses 

erforderlich. Der nächste Bauausschuss tagt am 21.09.2023. Der nächste Hauptausschuss tagt am 

14.10.2023. Um die Baumaßnahme nicht weiter zu verzögern, ist es daher eventuell erforderlich 

eine außerordentliche Sitzung des Hauptausschusses zu veranlassen. 

 

Digitale Infrastruktur Grundschule an den Eichen 

 

Die Grundschule an den Eichen wird mit Hilfe von Fördermitteln mit einer digitalen Infrastruktur 

ausgestattet. Dies beinhaltet die Server, die Leitungen, Anschlüsse und Verteilergeräte. Für die 

Ausschreibungen fehlen digitale Planunterlagen. Eine Preisanfrage für die Erstellung der 

Unterlagen hat Angebote ab ca. 17.000 € brutto ergeben. Die Aufstellung der Unterlagen ist mit 

eigenem Personal möglich. Aufgrund seiner vorherigen Tätigkeit als selbstständiger Ingenieur 

verfügt unser neuer Hochbauingenieur über entsprechende Fähigkeiten. Neben den enormen 

Kosteneinsparungen ergeben sich daraus deutliche Zeitgewinne, da auf eine weitere 

Ausschreibung verzichtet werden kann und die Pläne sofort den Anforderungen der Stadt 

genügen. Diverse Revisionsläufe sind nicht erforderlich. 

 

Verkehrsangelegenheiten 

 

Die Bushaltestelle im Industriegebiet Lindhorst wurde zum 28.08.2023 in den Fahrplan 

aufgenommen. 
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Bretternhof Höhe Hausnummer 32: Vollsperrung am 29.08. und 13.09.2023 aufgrund von 

Kranarbeiten an einem Haus 

 

Fachbereich 4 – Ordnung 

 

Bedingt durch die Jahreszeit war die Personaldecke geplant (aber auch ungeplant) etwas 

ausgedünnt, daraus resultierend kam es zu einer höheren Konzentration der Bürgeranliegen auf 

die verbleibenden MitarbeiterInnen. Das führte dazu, dass einige Anliegen nicht sofort 

abgearbeitet werden konnten. 

 

Auch die AußendienstmitarbeiterInnen wurden in anderen Fachbereichen, sowie im eigenen 

Fachbereich zur Unterstützung eingesetzt, um dem erhöhten Arbeitsanfall Rechnung zu tragen. 

 

Die bedingt durch eine Softwareumstellung notwendige Schließzeit vom 03. bis einschließlich 

13.07.2023 für das kooperative Bürgerbüro und Meldeamt zog wie erwartet einen Mehrandrang 

in den Folgewochen nach sich. Hier waren die MitarbeiterInnen im Bürgerbüro einer hohen 

Belastung durch die zum Teil sehr unrühmlich auftretenden Mitmenschen ausgesetzt. Die 

MitarbeiterInnen haben nach Kräften einen sehr guten Dienst geleistet. Dafür möchte ich mich 

an dieser Stelle recht herzlich bedanken. 

 

Zu der Ausschreibung der Stelle im Bürgerbüro fanden am 13.07.2023 die Vorstellungsgespräche 

statt. Es wurde sich für eine Kandidatin entschieden, die zum 01.09.2023 den Dienst bei der Stadt 

Boizenburg/Elbe antreten wird. 

 

Am 26.07.2023 sollte die Vorstellung des Finanzierungsmodells zu den kooperativen Bürgerbüros 

beim Landkreis Ludwigslust-Parchim stattfinden. Dieser Termin wurde jedoch kurzfristig auf den 

06.09.2023 verschoben. Bei diesem Termin wird es auch um Öffnungszeiten und damit verbunden 

um die vorherige Terminvereinbarung in den kooperativen Bürgerbüros gehen. Gegebenenfalls 

wird es in dessen Nachgang auch für die Stadt Boizenburg/Elbe eine Anpassung geben. 

 

Anlässlich neuer Informationen hat der Gemeindewehrführer in letzter Zeit einige Zufahrten zur 

Örtlichkeit im Sinne der Sicherstellung der Rettungswege überprüft. Hierbei wurde festgestellt, 

dass zum Beispiel im Bereich Hafenplatz, Küsters Gärten, Breitscheidstraße/Grüner Weg 

Handlungsbedarf besteht. Es wurde durch den Gemeindewehrführer und Fachbereichsleiter 

Ordnung mit den zuständigen Stellen Kontakt aufgenommen und teilweise auch schon Abhilfe 

geschaffen. Weitere Kontrollfahrten zum Teil auch mit großen Einsatzfahrzeugen sind geplant. 

 

Der Beschaffungsprozess der Mannschaftstransportwagen (MTW) für die Feuerwehr Gothmann 

und die Feuerwehr Boizenburg läuft gerade. Hier ist das Vergabeverfahren in eine 

Verhandlungsvergabe geändert worden, da im ersten Offenen Verfahren keine Angebote 

eingingen.  

 

Fachbereich 5 – Bildung u. Freizeit 
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Das Ferienprogramm des Freizeithauses Luna wurde sehr gut angenommen. Bei den Fahrten ins 

Sprunghaus, Hansa Park und weitere lagen im Schnitt 50 Anmeldungen vor. Aktuell sind wir mehr 

denn je auf freiwillige HelferInnen angewiesen, da von den drei Pädagogen zwei ausgefallen sind. 

Mit Unterstützung der Jugendortspflegerin konnte das Freizeithaus die Ferien über trotzdem von 

10 – 18 Uhr geöffnet werden.  

 

Am 28.08.23 endeten die Sommerferien und die Schule begann. Damit die vielen ABC-Schützen 

vom Markt zur Grundschule Ludwig Reinhard nach Zahrensdorf kommen wurde eine 

unterstützende Busaufsicht eingerichtet. KollegInnen aus dem Fachbereich Bildung und Freizeit 

helfen den SchülerInnen ihren Bus pünktlich zu finden und machen auf Gefahrenquellen 

aufmerksam. Diese Aktion ist für zwei Wochen geplant und soll die Eltern entlasten sowie den 

Kindern Sicherheit geben.  

 

An der Grundschule Ludwig Reinhard beginnt das neue Schuljahr auch mit einer neuen 

Schulleiterin, Frau Maschke.  

 

Anfang Juli konnten die Eltern dann den Antrag für die Bezuschussung der Schulspeisung für das 

2. Quartal stellen. Der Verwaltungsaufwand bei der Bearbeitung ist sehr hoch. Sowohl die Prüfung 

der Anspruchsberechtigung als auch die Buchung der einzelnen unterschiedlich ausfallenden 

Beträge bindet Personalkapazitäten in den Fachbereichen Bildung und Freizeit sowie Finanzen.  

 

Am 09.09.23 findet dann wieder „Boizenburg läuft“ am Weidenschneck statt, gefolgt vom 

Frauenflohmarkt mit Kinderfest auf dem Fairhafengelände am 16.09.23 und im Oktober 

(07./08.10.23) wird es dann bunt auf dem Herbstmarkt.  

In der Bibliothek steigen die Besucherzahlen weiter an. Waren es im ersten Halbjahr 2022 noch 

2.327 BesucherInnen gewesen, waren es im Jahr 2023 bereits 3.480 BesucherInnen. Auch beim 

Verleih der Bücher kam es zu einem starken Wachstum. So wurden im ersten Halbjahr 2022 

10.885 Medien verliehen, kam die Bibliothek im Jahr 2023 bereits auf 12.949 Medien. Die Statistik 

zeigt deutlich wie gut das Angebot der Bibliothek angenommen wird. Vor allem Kitas und Schulen 

nutzen die Angebote der Leseförderung.  

 

Klima 

 

Kurzbeitrag „Die Boizenburger Gießpaten“ 

 

Am Montag, 21.8.23, war ein Team vom Landesfunkhaus Mecklenburg-Vorpommern vor Ort, 

welches für einen Kurzbeitrag im Nordmagazin über die Aktivitäten zur sozialen Klimaanpassung 

in unserer Stadt berichtete. Im Fokus stand das Engagement der BoizenburgerInnen wie z.B. der 

Stadtparkfreunde und der GießpatInnen. Der Kurzbeitrag ist in der Mediathek unter dem Titel „Die 

Boizenburger Gießpaten“ abrufbar. 

 

Veranstaltungsankündigung 

 

Am Freitag, 22. September 2023, führen PLATZ-B und die Klimawerkstatt im Rahmen der Woche 

der Klimaanpassung in Kooperation mit der Evangelischen Kirchengemeinde die „Klimafit-

Expedition Entsiegeln – Begrünen – Verschatten“ durch. Start ist um 16 Uhr bei der St. 
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Marienkirche. Im Rahmen der Expedition wollen wir die Lieblingsplätze von heute und morgen 

im Hinblick u.a. auf Maßnahmen zur Verbesserung des Stadtklimas betrachtet werden. Eine 

schriftliche Einladung folgt. 

 

Vielen herzlichen Dank. 


